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ПОЗДРАВЛЯЕМ! НОВОСТИСОБЫТИЕ
Августовский педсовет
На августовский педсовет съехались главы го�

родов и районов, начальники муниципальных орга�
нов управления образованием, директора школ,
учителя – всего около 600 человек. По традиции
участники совещания подвели итоги прошедшего
учебного года и определили задачи на будущий.

Успехи Челябинской области в экономическом раз�
витии во многом обусловлены и политикой поддержки
системы образования. За последние пять лет её финан�
сирование выросло почти в четыре раза. Сумма расхо�
дов бюджета на отрасль превысила в текущем году 25
млрд. рублей.

В качестве одной из важнейших задач губернатор
Пётр Сумин обозначил улучшение качества и востребо�
ванности как общего, так и профессионального обра�
зования: «На сегодняшний день почти каждый второй
выпускник вуза не устраивается по специальности. По�
лучше идут дела в техникумах, колледжах, училищах –
порядка 65 процентов выпускников находят работу по
профессии. Эта проблема давно вышла за рамки содер�
жания профессионального образования, а в большей
степени связана с проблемой профессиональной ори�
ентации». Кроме того, Пётр Сумин рекомендовал воз�
родить систему дополнительного образования, которая
в самом начале жизненного пути формирует мотивацию
к выбору профессии, а также восстановить практику
профориентации и вновь организовывать Дни открытых
дверей на предприятиях.

Обращаясь к педагогам, заместитель председате�
ля Законодательного Собрания Челябинской области,
депутат фракции «Единая Россия» Семён Мительман
отметил, что уже увеличилось вознаграждение учителей
– классных руководителей, сохранена надбавка к зарп�
лате для сельских учителей и молодых специалистов.
Грядёт внедрение новой системы оплаты труда педаго�
гов, при которой выделенный фонд оплаты труда будет
распределяться между работниками в зависимости от
результатов их деятельности, позволит повысить зара�
ботную плату педагогических работников.

� На сегодняшний день родители, общественность,
институты гражданского общества реально участвуют в
преобразованиях образовательной сферы, – сказал
Мительман. – В этом году при Законодательном Собра�
нии создан Общественный совет по вопросам образо�
вания и науки, возглавляет который депутат фракции
«Единая Россия» Заксобрания Иван Александрович
Иоголевич, учитель года России.

Но в то же время, по утверждению депутата, не мо�
жет не беспокоить факт социального сиротства, причи�
ной которого является отсутствие ответственности се�
мьи, родителей за обучение и воспитание своих соб�
ственных детей. В этом плане показала свою эффектив�
ность реализация целевой программы «Крепкая семья»
в городах и районах области.

Анна СНЕЖКОВА

Наши – сильнейшие!
Всероссийский турнир юных футболистов «Ко�

жаный мяч» проводится с 1964 года. Традицион�
но состязания начинающих футболистов проходят
по всей России: с этапа школьных, районных, го�
родских, областных, краевых, республиканских
турниров и до Всероссийского финала. Организа�
торы турнира уверены: финалисты «Кожаного
мяча» – это главные олимпийские футбольные
резервы страны.

Предварительные соревнования регионального
уровня завершились в Челябинской области в июне.
По их итогам две южноуральские команды, представ�
ляющие разные возрастные группы, участвовали в ок�
ружном чемпионате. Победителями в младшей (юно�
ши 1997�98 гг. рождения) и средней (1995�96 гг.) груп�
пах стали команды Ленинского района Челябинска и г.
Южноуральска соответственно. Именно они защища�
ли честь Челябинской области на Всероссийских со�
ревнованиях, прошедших в Нижнем Новгороде. На
днях в область пришла радостная новость: команда
столицы Южного Урала завоевала первое место в сво�
ей возрастной группе.

По словам президента ассоциации юношеских
спортивных объединений и клубов Дамира Кабирова,
участие в подобных соревнованиях открывает перед
молодыми одаренными футболистами реальную воз�
можность достичь больших результатов в этом виде
спорта и в будущем достойно представлять Россию на
соревнованиях международного уровня.

КОЖАНЫЙ МЯЧ

Школьный ранец�4000
В канун Дня знаний школьное пособие уже по�

лучили около 18 тысяч учащихся из многодетных
семей на общую сумму более 70,5 миллионов руб�
лей. Материальную помощь на подготовку к шко�
ле выдают на детей и подростков с 1 по 11 класс,
а также на студентов очной формы обучения до 18
лет из многодетных семей, где воспитываются
трое и более детей, в том числе приёмных.

Школьные пособия для детей из многодетных се�
мей стали доброй традицией в Челябинской области.
По инициативе губернатора Петра Сумина в прошлом
году на каждого школьника из многодетной семьи ро�
дители получили по 3 тысячи рублей. В этом году гла�
ва региона принял решение увеличить пособие до 4
тысяч рублей. Финансовая поддержка поможет роди�
телям купить для школьников и студентов учебные при�
надлежности, одежду и обувь.

В городах и районах в дни выплаты проводятся и
школьные ярмарки «Собери ребёнка в школу». В од�
ном месте родители могут купить все необходимые
школьные товары по доступной цене. А в завершении
ярмарки больших и малых зрителей ждёт праздничное
представление. Всего в этом году школьное пособие
получат около 35 тысяч детей. На его выплату губер�
натор Пётр Сумин направил 140 миллионов рублей из
областного бюджета.

Уважаемые педагоги,
учащиеся и студенты!

Примите самые тёплые по�
здравления с Днём знаний.

Этот праздник касается каждого.
Все мы ходили в школу, многие учи�
лись в вузах. Только образованные,
самодостаточные люди добиваются
успехов, совершают открытия, вно�
сят большой вклад в развитие род�
ного города и региона.

В этот день я выражаю слова ис�
кренней признательности всем пе�
дагогам Южного Урала за их высо�
кий профессионализм, за стремление создать благо�
приятные условия для интеллектуального, духовного
и физического развития наших детей.

Благодарю школьников и студентов за любозна�
тельность, усердие, стремление достичь высоких ре�
зультатов в учёбе.

Отдельно поздравляю всех малышей�первокласс�
ников. Сегодня вы открываете дверь в мир знаний, в
мир новых удивительных открытий. И поможет вам в
этом ваш лучший друг – Учитель.

Желаю, чтобы с каждым новым поколением рос�
сийских школьников и студентов не прерывалась наша
замечательная русская традиция – чтить школу, ува�
жать учителей, любить родителей.

От всей души желаю всем здоровья и добра. Пусть
ваши замыслы и планы, уважаемые педагоги, найдут
своё воплощение, пусть будет полезным и удачным
новый учебный год!

Светлана ИШМУРАТОВА,
депутат фракции «Единая Россия»

Государственной Думы РФ,
двукратная Олимпийская чемпионка

Слава Матери!
Инициатива депутатов фракции «Единая Рос�

сия», утверждённая всеми депутатами Законода�
тельного Собрания Челябинской области, тради�
ционно и в этом году нашла поддержку губернато�
ра Петра Сумина, который подписал распоряжение
о награждении ещё 78 многодетных матерей ре�
гиональным знаком отличия «Материнская слава».

Знак отличия Челябинской области «Материнская
слава» учреждён депутатами Законодательного Со�
брания Челябинсой области два года назад в целях
повышения авторитета семьи и материнства, а также
для поощрения многодетных женщин за заслуги в вос�
питании детей и в укреплении семейных традиций.

Поощрение и общественное признание получают
образцовые многодетные матери. Женщины, воспи�
тавшие 5 и 6 детей, получают знак отличия «Материн�
ская слава» III степени и денежное вознаграждение в
размере 50 тысяч рублей. Матерям 7, 8 и 9 детей вру�
чают знак отличия II степени и единовременную вып�
лату в размере 75 тысяч рублей, а матерям 10 и более
детей – знак отличия I степени и 100 тысяч рублей.

На сегодняшний день награду за материнский труд
уже получили 435 женщин изо всех городов и районов
области. Среди награждённых самая старшая мама
семерых детей – 84�летняя Александра Рябова из Пла�
стовского района, – и самая молодая мама семерых
детей – 42�летняя Марина Арапова, жительница На�
гайбакского района. Всего же к награде первой сте�
пени в этом году представлены семь многодетных мам,
к знаку отличия «Материнская слава» II степени – де�
вять женщин и к награде III степени – 63 жительницы
области. Награждённые женщины по достижении пен�
сионного возраста приравниваются в правах и льго�
тах к «Ветеранам труда» Челябинской области.

Яков САМОЙЛОВ

Дорогие друзья!
1 сентября не отмечен в календаре красной

цифрой, однако его безошибочно
узнаёшь по одной простой приме�
те – с самого утра улицы городов
и сёл нашей страны наполняются
нарядными детьми с букетами в
руках и их взволнованными роди�
телями, провожающими своих
чад в школы, лицеи и гимназии.

Для первоклассников этот пер�
вый осенний день станет особым и
едва ли не самым главным в их но�
вой школьной жизни, ведь с него на�
чинается интересный, трудный и пока неизведанный
путь к познанию взрослого мира.

День знаний – один из самых добрых, светлых и оп�
тимистичных праздников. В нём всегда есть ощуще�
ние новизны  и радости не только для школьников и
студентов, но и для их родителей и педагогов всех
учебных заведений, которые откроют свои двери в
новом учебном году.

От всей души поздравляю школьников и студентов
с Днём знаний и началом нового учебного года! Про�
должайте упорно изучать науку, сохраняйте интерес к
новым знаниям, цените своих педагогов.

Сердечно благодарю всех учителей: вы терпеливо
и настойчиво даёте знания и воспитываете молодое
поколение, умея достучаться и до ума, и до сердца уче�
ника.

Желаю всем крепкого здоровья, счастья, благопо�
лучия!

Андрей КОМАРОВ,
член Совета Федерации ФС РФ

от Челябинской области

Надо сказать, что и техничес�
ки создание общественной при�
ёмной было вопросом не про�
стым. Найти помещение, капи�
тально его отремонтировать,
благоустроить, подобрать и уста�
новить мебель, оргтехнику — все
эти заботы взял на себя депутат
фракции «Единая Россия» Зако�
нодательного Собрания, коорди�
натор по работе общественных
приёмных партии «Единая Рос�
сия» Владимир Горнов. Справил�
ся он с этими непростыми зада�
чами отлично, за что и получил
благодарность от коллег. «Уве�
рен, что челябинская обществен�
ная приёмная В.В. Путина — луч�
шая в Уральском федеральном
округе, а возможно, и в России»,
– заметил Владимир Мякуш, в
свою очередь поблагодарив за
помощь в подборе помещения
губернатора, члена Высшего Со�
вета партии «Единая Россия»
Петра Сумина.

Пётр Иванович, выступая,
сказал, что Владимир Владими�
рович Путин всегда с особой теп�
лотой относился и относится к
южноуральцам, потому открытие
его общественной приёмной —
не только честь, но и высокое до�
верие. Сюда не надо идти с воп�
росами мелочными, носящими
локальный характер, которые

Приёмная Путина
всегда открыта
Если попытаться одним словом охарактеризовать ту атмосферу, в которой
проходило открытие общественной приёмной председателя партии «Единая
Россия» В.В. Путина, это будет слово «воодушевление». Как отметил
председатель Законодательного Собрания Челябинской области, секретарь
ЧРО ВПП «Единая Россия» Владимир Мякуш, открытие приёмной главы
правящей партии и правительства России — это не технический момент, а
показатель значимости партии, её ответственности в решении любых вопросов,
проблем, возникающих у населения.

можно решить на уровне муници�
пальных властей.

� Каким бы могучим и энер�
гичным руководителем ни был
Владимир Владимирович, но
нельзя его загружать бытовыми

проблемами. Я сам, как горожа�
нин, если возникают какие�то,
скажем, коммунальные вопросы,
иду, конечно, не к высшим руко�
водителям страны, а к городским
властям. Но, если есть идеи об�

щегосударственного значения,
то, конечно, приёмная председа�
теля партии и правительства все�
гда открыта. Думаю, мы сами бу�
дем пользоваться этим каналом
связи.

Первые посетители обще�
ственной приёмной В.В. Путина
словно подслушали наставления
губернатора. Пенсионерка Алев�
тина Ивановна Афанасьева по�
ставила перед лидером партии и
правительства задачу способ�
ствовать тому, чтобы сумма пен�
сий была не ниже 40 процентов от
средней заработной платы, а
пенсионерка Людмила Николаев�
на Рыкова хлопочет, чтобы ураль�
ским пенсионерам вернули 15�
процентный коэффициент. Моло�
дые супруги Тимур и Наталья Ну�
риевы пришли на приём с ре�
бёнком, они считают, что статус
«молодая семья» должен сохра�
няться до достижения одним из
супругов 35�летнего возраста, а
не 30�летнего, как сейчас. Это
даст возможность большему кру�
гу людей, начинающих совмест�
ную жизнь, взять льготный ипо�
течный кредит и решить свои жи�
лищные проблемы. «Мы уверены,
что Владимир Владимирович Пу�
тин нас услышит и согласится,
примет соответствующий Указ»,
– считают Нуриевы. Водитель же
Михаил Проломов переживает за
федеральную трассу М5, состоя�
ние которой, особенно на пере�
вале Уреньга, оставляет желать
лучшего. «Не зря мы, водители,
прозвали это место «дорогой
смерти», – говорит он. Студент же
Даниил Латыпов переживает о
своём: он считает, что надо зако�
нодательно прописать гарантии
трудоустройства для молодых
специалистов, выпускников ву�
зов. Все вопросы, действитель�
но, важные, значимые не только
для этих конкретных людей, но и
для большой части населения
всей страны. Уже на этой неделе
В.В. Путин их получит. А там — и
до решения не далеко.

Владислав ПИСАНОВ

Общественная приёмная председателя Всероссийской по�
литической партии «Единая Россия» В.В. Путина: г. Челябинск,
ул. Цвиллинга, д. 31. Телефоны: 265�89�16; 265�89�83.
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ИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙНОВОСТИ

С Уральских гор – Кавказу
В Златоусте по инициативе председателя Собрания депутатов округа

Вячеслава Жилина созданы штабы по оказанию помощи жителям Южной
Осетии.

Пункт приёма вещей для пострадавших в грузино�осетинском конфликте был
организован в общественной приёмной В. Жилина по улице 40 лет Победы.

Инициативу председателя Собрания городского округа поддержали депута�
ты района проспекта Гагарина и управляющий директор ОАО «Златоустовский
металлургический завод» Александр Рыбкин — в общественных приёмных, рас�
положенных в «Союзе женщин» и дворце культуры «Металлург» также были со�
зданы штабы по сбору гуманитарной помощи.

Златоустовцы активно откликнулись на гуманитарный призыв. В приёмные
постоянно приносят одежду, обувь для взрослых и детей, постельное бельё, оде�
яла, шторы, школьные принадлежности, игрушки… Помогают, кто чем может, и,
как говорится, всем миром — от пожилых людей до детей. Звонят пенсионеры,
которые по состоянию здоровья сами не могут прийти в штаб, и просят приехать
к ним домой, чтобы забрать вещи для осетинов.

В штабах работа идёт полным ходом — помощники депутатов занимаются
приёмом и сортировкой вещей, упаковывают их в мешки...

Наталья АЛЕКСЮК

Добровольное пожертвование вы можете перечислить на счёт Межрегиональ�
ного общественного фонда поддержки ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ» (МОФ поддерж�
ки партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ») с указанием в назначении платежа «На оказание
помощи пострадавшим в гуманитарной катастрофе в Южной Осетии».

Реквизиты фонда:
Адрес: 109240, г. Москва, ул. Николоямская, д. 19, стр. 1

ИНН/КПП 7709312370/770901001
р/с 40703810800010000068 в АКБ ЗАО «Пересвет» г. Москва
к/с 30101810700000000259
БИК 044585259
Просим вас отправить копию платёжки по факсу: 8 (351) 239�88�86, 239�25�50.
Дополнительную информацию вы сможете получить по телефонам: 8 (351)

239�25�05, 239�88�36.

Выявить причины
Вслед за депутатами Законодательного Собрания Челябинской облас�

ти, создавшими Экспертный совет по противодействию коррупции, подоб�
ная структура возникла и в недрах региональной исполнительной власти.

Образована областная комиссия по выявлению и устранению причин и усло�
вий, способствующих возникновению коррупции. Для этого в задачи межведом�
ственной структуры включена организация антикоррупционной экспертизы нор�
мативных правовых актов и их проектов, анализ деятельности органов исполни�
тельной власти Челябинской области, а также подготовка предложений по со�
вершенствованию механизмов работы органов государственной власти и орга�
нов местного самоуправления.

Возглавил комиссию губернатор Пётр Сумин, под руководством которого ра�
ботают 15 человек, среди них – его заместители Николай Рязанов и Валентин Бу�
равлев, министр экономического развития Елена Мурзина, начальник главного
управления по взаимодействию с правоохранительными и военными органами
Андрей Максимов и другие специалисты.

КОРРУПЦИЯ

Доходы и расходы за полгода
Доходы областного бюджета в январе�июне текущего года выросли на

29% и составили 37 миллиардов 498 миллионов рублей. Об итогах испол�
нения областного бюджета в 1 полугодии 2008 года доложила на заседа�
нии правительства Челябинской области заместитель губернатора – ми�
нистр финансов Виктория Голубцова.

За шесть месяцев доходная часть областного бюджета пополнилась на 58%
от годового плана. Объём собственных доходов, полученных за счёт налоговых и
неналоговых поступлений, составил 29 миллиардов 968 миллионов рублей и уве�
личился по сравнению с соответствующим периодом 2007 года на 19%. Финан�
совая поддержка области из федерального бюджета выросла почти в два раза –
до 7,5 млрд. рублей, в том числе за счёт новых видов трансфертов – средств
Фонда содействия реформированию ЖКХ в сумме более 1 млрд. рублей и
средств Фонда обязательного медицинского страхования на лекарственное
обеспечение населения в сумме 408 млн. рублей.

Дальнейшее укрепление доходной базы позволило увеличить объём расходов
областного бюджета на 45%. Все расходные обязательства бюджета в первом
полугодии были обеспечены финансовыми ресурсами. Как подчеркнула Викто�
рия Голубцова, наиболее существенно, на 80%, вырос объём расходов социаль�
ной направленности – до 8,9 миллиардов рублей. Это связано с принятием реше�
ний по дополнительной социальной поддержке населения области. Речь идёт о
расширении круга граждан, имеющих право на получение звания ветеран труда
Челябинской области – в 2008 году на эти цели предусмотрен 1 миллиард 558
миллионов рублей, а также о переводе региональных льгот по оплате проезда на
денежные выплаты. Годовая сумма средств на реализацию права бесплатного
проезда увеличилась с 581 млн. рублей в 2007 году до 1 млрд. 21 млн. рублей в
2008 году. Кроме этого, впервые в текущем году из областного бюджета выплаче�
на единовременная социальная помощь пенсионерам в размере 500 рублей к Дню
Победы, на 60% выросли выплаты населению по детским пособиям.

По словам вице�губернатора, более половины расходов областного бюдже�
та в 1 полугодии 2008 года или 17,9 млрд. рублей переданы городам и районам в
виде межбюджетных трансфертов. Это на 40% больше, чем за соответствующий
период прошлого года. Из них 14 млрд. 667 млн. рублей – это целевые средства,
объём которых увеличился на 42%, и 3 млрд. 243 млн. рублей – нецелевая фи�
нансовая помощь, которая выросла на 27%.

Полный текст доклада заместителя губернатора – министра финансов Челя�
бинской области Виктории Голубцовой размещен на сайте губернатора Челябин�
ской области www.gubernator74.ru и на сайте министерства финансов Челябин�
ской области www.minfin74.ru в разделе «Выступления».

Изменения коснулись областного
бюджета. Областная казна потяжелела
за счёт увеличения доходов, и состави�
ла 2 853 млн. рублей. Расходная часть
главного финансового документа обла�
сти возросла на 4 717 миллионов руб�
лей. Рост доходной части бюджета про�
изошёл за счёт увеличения доходов от
налогов, а также средств из федераль�
ного бюджета. Собственные дополни�
тельные средства областного бюджета
составили 4 385,1 миллиона рублей рас�
пределены по следующим основным
направлениям: 2 105,5 миллиона (48%)
направляется на развитие инфраструк�
туры области. Из них 1 040 млн рублей
на строительство и реконструкцию, ре�
монт и содержание автомобильных до�
рог области, в том числе 588,4 милли�
она на муниципальные автомобильные
дороги. 565,5 миллиона предназначено
на софинансирование муниципальных
объектов капитального строительства, в
том числе учреждений здравоохране�
ния, физкультурно�оздоровительных
комплексов, для расселения граждан из
ветхо�аварийного жилья, объектов жи�
лищно�коммунального хозяйства, а так�
же газификацию муниципальных обра�
зований. 500 миллионов рублей отправ�
ляется на строительство областных со�
циально значимых объектов: из них 400
миллионов рублей на строительство Ле�
дового дворца в Челябинске.

На решение социальных вопросов
направляется 890,9 миллиона рублей.
Увеличена сумма социальных расходов.
494 миллиона рублей пойдёт на едино�
временную выплату пенсионерам ко
Дню пожилого человека, а также инва�
лидам. 140 миллионов рублей на едино�
временные выплаты многодетным семь�
ям на подготовку к школе. На 1 388 мил�
лионов рублей увеличен фонд поддер�
жки органов местного самоуправления
по обеспечению сблансированности
местных бюджетов. Эти деньги пойдут
на выплату 13�й зарплаты.

С сентября зарплата гослужащих
стане выше на 9%. Расход средств из
областного бюджета на эти цели соста�
вит 37 млн. рублей. Этот закон депутаты
принимают в области с небольшим
опозданием, так как на тот момент для
обеспечения закона не было достаточ�
но материальных ресурсов.

Очередное обращение в Правитель�
ство о компенсационных выплатах мате�
рям, находящимся в отпуске по уходу за
ребёнком. Ранее предложение о повы�
шении суммы дотаций матерям выноси�
лось на обсуждение Законодательного
Собрания Челябинской области, эту
инициативу поддержали и другие реги�
оны. 50 рублей в месяц, такова сумма
компенсации сегодня. Эта цифра не уве�
личилась с 2001 года. Сумма настолько
мала, что скорее вызывает не смех, а
слёзы. На сколько должна быть увеличе�
на сумма, в обращении не прописано. Но
было внесено предложение председате�
лем областной контрольно�счётной па�
латы А.Г. Галимова, можно пересчитать
компенсацию с учётом индексации за
все семь лет, как это было сделано с пен�
сиями. По мнению южноуральских депу�
татов, такой шаг со стороны правитель�
ства актуален не только в Год семьи, но
в целом для поддержания демографи�
ческой политики в России.

Бюджет идёт в люди
На очередном, XXX, заседании Законодательного Собрания
Челябинской области депутаты рассмотрели ряд проектов и
постановлений, над которым работали всё лето.

КУЛЬТУРА ЧИСТЫХ РУК
На заседании впервые был заслужен

проект закона «О противодействии кор�
рупции». Как заявил председатель ко�
митета по законодательству, государ�
ственному строительству и местному
самоуправлению Анатолий Брагин, про�

конов подвергнутся изменению в связи
с принятием этого закона. В том числе
изменения коснутся процедуры прове�
дения госзакупок, конкурсов, а также в
отношении госслужащих.

Проект получил широкое распрост�
ранение в массах. На протяжении неде�
ли работала «горячая линия», по кото�
рой принимались предложения граждан
о пресечении коррупционных действий.
Но в большинстве своём это были звон�

ект носит отнюдь не декларативный ха�
рактер, а имеет вполне реальное содер�
жание.

Впервые для нормативно�правовых
актов Челябинской области предусмат�
риваются антикоррупционная экспер�
тиза, причём она касается не только
проекта, но всех действующих норма�
тивных актов с целью выявления кор�
рупциогенных факторов. Методики
проведения экспертизы уже наработа�
ны. Одно из главных направлений ра�
боты — формирование правовой куль�
туры в обществе.

Законопроектом предусмотрено со�
здание при Законодательном Собрании
Челябинской области Экспертного со�
вета по противодействию коррупции, и
соответствующей комиссии при губер�
наторе, что уже фактически сделано.
Закон предусматривает необходимость
антикоррупционного мониторинга.

Как заметил Брагин, это первый
опыт подготовки проекта закона. В те�
чение длительного времени вопрос де�
батировался на государственном уров�
не. К сожалению, подобного закона на
федеральном уровне пока нет. При под�
готовке проекта депутаты и члены Экс�
пертного совета ставили задачу создать
такой закон, который обеспечивал бы
системный подход противодействию
коррупции. Председатель комитета ре�
комендовал принять законопроект в
первом чтении, в течение месяца вне�
сти дополнения и предложения от чле�
нов рабочей группы и Экспертного со�
вета, чтобы наполнить закон конкрет�
ным содержанием.

С принятием закона будут внесены
поправки в действующие правовые
акты. Так на федеральном уровне 27 за�

ки от людей, столкнувшихся с вымога�
тельствами со стороны чиновников.

На заседании комитета по законода�
тельству, государственному строитель�
ству и местному самоуправлению депу�
тат от Александр Соболев предложил
ужесточить меры в отношении чиновни�
ков не чистых на руку – процедуру нака�
зания сделать предельно гласной в на�
зидание другим, нечистым на руку граж�
данам, а также к выявлению коррупци�
онеров активно привлекать население.

В свою очередь Анатолий Брагин за�
метил, что явление коррупции — это не
только взятки и «откаты». Это финансо�
вые издержки, заложенные в стоимость,
например, жилья. И за них рассчитыва�
ются люди, покупающие недвижимость.
Исследования показывают, что от 10 до
30 % стоимости товаров и услуг состав�
ляет стоимость взяток. Поэтому в обще�
стве необходимо формировать анти�
коррупционную культуру.

Брагин напомнил, что закон форми�
руется в пределах компетенции субъек�
та федерации. Много предложений по�
ступило на рассмотрение, но большая
часть из них в ведении федеральных ор�
ганов власти. Сейчас эти предложения
обобщаются и вносятся на рассмотре�
ние ЗСО и Госдумы. После этого анти�
коррупционный закон будет принят во
втором и третьем чтениях.

ЛЮДИ�КАПИТАЛ�ЛЮДИ
На заседании Законодательного Со�

брания Челябинской области были вне�
сены изменения в закон «О наделении
органов местного самоуправления го�
сударственными полномочиями по со�
циальной поддержке отдельных катего�
рий граждан». Теперь выплаты компен�

сации за проезд льготникам будут про�
изводится быстрее, чем раньше. Уже к
началу каждого квартала люди должны
получать деньги на проезд обществен�
ным транспортом. Эта мера поможет
избежать накладок с получением ком�
пенсаций, на которые жалуются пенси�
онеры. Теперь всё будет чётко и ясно.

Ещё одно решение парламентариев
обязательно должно порадовать ода�
рённых детей Челябинской области. В
соответствии с принятыми изменения�
ми в программу «Дети Южного Урала»
размер их стипендии увеличится с ше�
сти до 15 тысяч рублей. А размер денеж�
ного поощрения наставников юных та�
лантов из 10 тысяч «превратиться» в 30.

Позаботились законодатели о и бе�
зопасности граждан на дороге. На за�
седании была принята областная Про�
грамма повышения безопасности до�
рожного движения в Челябинской обла�
сти на 2009�2010 годы. Изначально она
была разработана по распоряжению гу�
бернатора Петра Сумина и является ло�
гическим продолжением программы
безопасности, действовавшей ранее.
Она принесла свои плоды. Несмотря на
то, что количество машин увеличивает�
ся на 30�40 тысяч в год, за 2008 год ко�
личество дорожно�транспортных про�
исшествий сократилось на 3%, а число
погибших — на 7 %. Этот положитель�
ный результат решено увеличить по�
средством новой программы. За 2009�
2010 годы предполагается сократить
количество ДТП на 3,5 %, погибших —
на 13�14 %. Особое внимание на этот
раз оказано детям, которые нередко
погибают или получают травмы на до�
роге в результате своей неосторожнос�
ти. Число «неосторожных» предполага�
ется снизить на 17 %. По сравнению с
прошлым годом увеличится и финанси�
рование программы. Если в 2008 году
было выделено 98 миллионов рублей, то
в 2009 будет выделено 109, 2 миллиона
из областного бюджета и ещё предпо�
лагается привлечь 20 миллионов вне�
бюджентных средств.

Иначе говоря, все решения депута�
тов традиционно направлены на соци�
альную сферу, проще говоря — на лю�
дей. А вкладывать капиталы в людей —
самое верное, потому что именно они
дают ту отдачу, которая позволяет об�
ласти сохранять статус наиболее ком�
фортного для проживания региона
России.

ЦЫПЛЯТ — НЕ СОСЧИТАТЬ!
Одной из важных тем заседания За�

конодательного Собрания Челябинс�
кой области стало сельское хозяйство.
В этом году общая посевная площадь
составила 1931 тысячу гектаров, что на
12,3 тысячи больше, чем в прошлом
году. Увеличилась площадь посева зер�
новых и зернобобовых культур, а также
кормовых культур и многолетних трав.
Активно идёт освоение земельных уго�
дий. Лучшими в этой области призна�
ны Увельский, Кизильский и Брединс�
кий районы Челябинской области. По�
всеместно уже идёт уборка урожая.
Урожайность зерна составляет 11,5
центнеров с гектара, а рекордсменом
стал Чебаркульский район, его показа�
тели — 19,3. Почти завершена заготов�
ка кормов, здесь лучшие районы — Тро�
ицкий и Верхнеуральский.

Изменения были внесены в програм�
му реализации национального проекта
«Развитие агропромышленного комп�
лекса» в Челябинской области. Увели�
чится количество пунктов субсидирова�
ния. Деньги будут выделятся не только
на содержание крупного рогатого ско�
та, но и на приобретение племенных жи�
вотных, в том числе и импортных. Кро�
ме того, будут приобретаться племен�
ные цыплята и стада рыб для разведе�
ния в хозяйствах области.

Ирина АДЛЕР
Елизавета ВОРОБЬЁВА

Осетия — наша боль
На заседании фракции «Единая Россия» Законодательного Собрания Че�

лябинской области депутаты рассмотрели законопроекты, вносимые на XXX
заседание Законодательного Собрания, поддержали их. А уже через пол�
тора часа все депутаты южноуральского парламента придали официальный
статус всем законопроектам, предложенным фракцией «Единая Россия».

Не обошли вниманием депутаты�единороссы и «горячую» тему помощи Юж�
ной Осетии. По информации депутата Надежды Бухариной, область активно вклю�
чилась в этот общероссийский акт милосердия. Уже собрано и отправлено около
12 миллионов рублей, В Кыштыме и Магнитогорске два детских оздоровительных
лагеря готовы принять осетинских детей на отдых и реабилитацию. В пострадав�
ший от гуманитарной катастрофы регион идут вагоны со строительными матери�
алами, тёплой одеждой, с вещами первой необходимости. Студенты и препода�
ватели ЮУрГУ по инициативе ректора А.Л. Шестакова сдали кровь для раненых.

В Челябинске на пункты сбора гуманитарной помощи пострадавшим жителям
Южной Осетии жители принесли 3,7 тонны одежды, игрушек, сладостей и книг.

Фирма «Сладкий Конди» предоставила почти 500 килограммов вафельных
конфет. Ещё 1 тонна яблочного повидла была выделена ООО «Солнечный круг».
ООО «Китайский комплекс» и ООО «Северный рынок» предоставили около 150
единиц бытовой электроники. Компания «Ниагара» направила в Осетию 1 тонну
газированной воды. Служители церкви «Новая жизнь» принесли несколько ком�
плектов одеял, подушек, постельного белья и средств гигиены, представители
благотворительного фонда «Тёплый дом» – мешок одежды. Челябинский комп�
рессорный завод готов отправить в пострадавший регион промышленный комп�
рессор  с дизельным двигателем. Агропромышленное объединение «Макфа»
направило в Южную Осетию в общей сложности 23 тонны продукции (муки и ма�
каронных изделий). В акции участвовали предприятия холдинга, расположенные
в Челябинской, Курганской областях и на Ставрополье. Акция добрососедской
помощи продолжается.

Влад ЛАДОВ
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НОВОСТИ

НАЦПРОЕКТ: ЖИЛЬЁ

По словам заместителя генерально�
го директора ОАО Челябэнергосбыт Ан�
дрея Красикова, до 2008 года проблемы
оплаты энергоснабжения мест общего
пользования (лестничных клеток,
подъездов, дворов) не существовало.
Предприятия ЖКХ, согласно действую�

Кто оплатит свет в подъезде?
Тема оплаты электроэнергии для общедомовых нужд с начала года является предметом острых
споров между Челябэнергосбытом и Управляющими компаниями (УК). Отсутствие единого
понимания по данному вопросу вынуждает Челябэнергосбыт обратиться к внешнему арбитру в
лице власти. В случае отсутствия решения не сбрасывается со счетов и вариант привлечения к
обсуждению проблемы самих жильцов. Собственникам квартир придётся проявить активность
и поручить УК наряду с другими функциями оплачивать общедомовые расходы. В противном
случае, за свет в подъезде придётся рассчитываться самим жильцам.

щему с Челябэнергосбытом договору,
всегда оплачивали необходимый объём
электроэнергии из тарифной статьи «ре�
монт и обслуживание жилого фонда»
(она включает расходы на электроэнер�
гию). С момента создания управляющих
компаний у поставщика электроэнергии

возникли проблемы. Новые жи�
лищники для сокращения соб�
ственных издержек начали отказы�
ваться перезаключать договоры
энергоснабжения с Челябэнергос�
бытом, ссылаясь на отсутствие по�
ручения со стороны жильцов на по�
купку электроэнергии для общедо�
мовых нужд.

Сегодня Челябэнергосбыт при�
обретает электроэнергию на опто�
вом рынке с учётом объёмов, необ�
ходимых для освещения подъездов
и работы лифтов. Согласно услови�
ям энергорынка оплата осуществ�

ляется по жёсткому графику (четыре
платежа в месяц).

 – Это нонсенс! – недоумевает пред�
ставитель компании�энергопоставщика,
– оплатив покупку, мы не можем вернуть
деньги. В итоге ежемесячно энергетики
теряют значительные средства за уже
отпущенный товар и услуги по его транс�
портировке.

Единый тарифный орган по Челябин�
ской области в своём разъяснении отве�
тил Челябэнергосбыту, что расходная
статья «содержание и текущий ремонт
жилищного фонда» в 2008 году не пре�
терпела структурных изменений и про�
индексирована с максимальным коэф�
фициентом, а, значит, включает расхо�
ды на электроэнергию в местах общего
пользования.

Однако до сегодняшнего дня вопрос
– кто залатает финансовую «дыру»? –
остается открытым. Пока Челябэнергос�

быт, нарушая действующие в энергети�
ке юридические нормы (Гражданский
кодекс РФ и Постановление Правитель�
ства РФ № 530 «О правилах розничного
рынка электроэнергии»), продолжает
реализовывать электроэнергию безвоз�
мездно и бездоговорно.

Выход один – отключить свет в
подъезде и остановить лифт. А что де�
лать?

� Конечно, реформа в жилищно�ком�
мунальной сфере движется медленно,
всё больше и больше выявляется «под�
водных камней», – констатирует гене�
ральный директор ОАО «Челябэнергос�
быт», депутат фракции «Единая Россия»
Законодательного Собрания Челябинс�
кой области Вячеслав Серёдкин. – По�
лучается, что сегодня энергетики креди�
туют потребителя, освещая лестничные
площадки за свой счёт. Понятно, что в
условиях рыночной экономики подоб�
ное положение долго существовать не
может. Люди это должны понимать. Но
в первую очередь это должны понимать
управляющие компании, взявшие на
себя ответственность (и деньги граж�
дан) за создание жильцам комфортных
условий проживания. Думается, это их
главная забота.

Лариса ЕВСТАФЬЕВА

21 августа состоялось заседание
совета Общественной молодёжной па�
латы. Всего было обсуждено пять про�
ектов. Главной задачей для участников
стали, по выражению председателя
Общественной молодёжной палаты
Ольги Гусевой, «работа с идеями», оп�
ределение нужности проекта для моло�
дёжи, его актуальности.

Очередной конкурс социальной рек�
ламы предложили провести представи�
тели снежинской молодёжной палаты.
Участниками предполагается молодёжь
Челябинской области в возрасте от 18
до 30 лет. Сразу же было предложено
объединить его с проектом «Челябинск
трезвый», ведь пьянство — это одна из
самых важных социальных проблем. Но
при проведении конкурса предстоит ре�
шить ряд задач: нужно найти заказчика
социальной рекламы. Не определено до
конца и то, в какой форме она будет по�
даваться: будут ли это плакаты, видео�
или аудиоролики? Поэтому проект ещё
предстоит доработать.

Большую практическую значимость
для студентов старших курсов и моло�

Вышли с каникул
С каникул возвращаются не только школьники, но и
парламентарии, в том числе – молодые. 17 сентября состоится
первое в новом рабочем полугодии заседание Общественной
молодёжной палаты при Законодательном Собрании
Челябинской области.

дых специалистов будет иметь проект,
предложенный челябинским филиалом
Российской Академии правосудия.
Цель проекта — повышение правовой
культуры молодых работников. Из
фильма, который предполагается пока�

зывать, они подробно и доступно узна�
ют о своих трудовых правах, о том, что
должно быть прописано в трудовом до�
говоре и что делать, если твои права
ущемляют.

Самую острую полемику вызвали
два проекта: проект Уральской государ�
ственной академии физической культу�
ры по формированию у школьников по�
ложительного отношения к физкультуре

и спорту, а также проект, рекомендован�
ный Министерством атомной промыш�
ленности Челябинской области «Вмес�
те — за будущее». В первом случае воз�
никли сомнения в эффективности про�
екта, ведь все предложенные в нём

спецлекции, семинары, конкурсы, заня�
тия предполагается проводить в школах
во внеурочное время. Это может при�
вести в тому, что школьники будут хо�
дить на них, как на каторгу, а тогда о
любви к спорту говорить не приходит�
ся. Во втором случае вызвали вопросы
цели проекта. «Вместе — за будущее»
предполагается реализовывать в зак�
рытых городах Челябинской области.
Там, как и во всех малых городах, суще�
ствует проблема оттока молодёжи, уез�
жающей в крупные города России. Всё
же она стоит не настолько остро, чтобы
угрожать самому существованию таких
городов, как Озёрск или Снежинск. А
потому и агитировать молодых людей
оставаться на малой родине, возмож�
но, не стоит. Однако другое направле�
ние проекта — формирование граждан�
ской активности у молодёжи закрытых
городов было оценено. Оба спорных
проекта рекомендовано отправить на
доработку.

Кроме того, было решено вынести
на обсуждение 17 сентября предложе�
ние о продолжении проекта «Школа
гражданственности». Он реализуется с
2006 года, но уже принёс положитель�
ные плоды: молодёжные палаты и со�
веты теперь есть практически во всех
районах Челябинской области. Многие
из выпускников «Школы гражданствен�
ности» уже занимаются законотвор�
ческой деятельностью в студенческом
совете Челябинска, молодёжных сове�
тах Каслей и Чебаркуля.

Галина ЩЕГЛОВА

Зарплата вырастет
С 1 января 2009 года фонд оплаты труда работников бюджетной сфе�

ры Челябинской области увеличится на 30%.
Для такого существенного увеличения заработной платы в областной бюд�

жет 2009 года будет дополнительно заложено 7 миллиардов 800 миллионов руб�
лей. Эти средства пойдут на повышение минимального размера заработной пла�
ты до 4 тысяч 330 рублей и стимулирование бюджетников в связи с переходом
на новую отраслевую систему оплаты труда.

Последний раз фонд заработной платы бюджетников увеличивался с 1 фев�
раля текущего года на 14%. Для этого бюджету Челябинской области потребо�
валось дополнительно 1 миллиард 584 миллиона рублей. Тогда повышенную зар�
плату за февраль большинство бюджетников получили уже в марте.

Детский сад года
В традиционном конкурсе приняли участие 23 муниципальных дошколь�

ных учреждения. Соревнование проводилось в трёх номинациях: среди
детских садов крупных и малых городов, а также сельских территорий. В
этом году образовательные системы представили свои наработки по тру�
довому воспитанию детей. В рамках отборочного тура комиссия рассмот�
рела авторские методические разработки, а в финале эксперты региональ�
ного министерства образования и науки объехали детсады�финалисты и
определили лидеров.

Победителями среди учреждений малых городов и сельских территорий ста�
ли Новоягненский детсад Агаповского района и дошкольное учреждение № 8 Кор�
кино. На развитие системы трудового воспитания дошколят каждая получит грант
в размере 33 тысяч рублей. В свою очередь победу среди детских садов крупных
городов разделили дошкольные учреждения № 28 Челябинска и детский сад
№ 178 города Магнитогорска. Так, в областном центре при детском садике есть
плодоносящий фруктовый сад и огород, на которых дошколята постигают осно�
вы трудового воспитания, и урожай, собранный воспитанниками, до поздней осени
делает разнообразным их меню. А детский сад города металлургов широко ис�
пользует в обучении компьютерное моделирование. Юные барышни конструиру�
ют одежду для кукол на ноутбуках, после чего выводят на печать выкройку и шьют
эксклюзивные наряды, а мальчишки собирают разнообразные модели с дистан�
ционным управлением. Садики�победители поделят грант в размере 34 тысяч
рублей поровну.

Семейная доблесть
Законодательное Собрание Челябинской области утвердило размер де�

нежного вознаграждения к знаку отличия «Семейная доблесть».
По инициативе по инициативе фракции «Единая Россия» Законодательного

Собрания Челябинской области, поддержаной всеми депутатами и губернатором
области в Год семьи в регионе появилась новая награда для поощрения образцо�
вых семьей.

«Семейная доблесть» вслед за знаком отличия «Материнская слава» стала на�
градой, вручаемой за сохранение и укрепление семейных ценностей и традиций.
Вместе со знаком отличия семьи получат премию в размере 100 тысяч рублей.

Знаком отличия Челябинской области «Семейная доблесть» будут награжде�
ны семьи, имеющие особые заслуги в воспитании детей. К награде будут пред�
ставлены трудовые династии, приёмные семьи, воспитавшие пятерых и более
детей, в том числе и родных, семьи, воспитавших детей, имеющих государствен�
ные награды Российской Федерации или награды Челябинской области, а также
детей, получивших международное и всероссийское признание, сообщает пресс�
служба губернатора Челябинской области.

ЭКОЛОГИЯ

В ходе предвыборной поездки на
Южный Урал в январе Дмитрий Медве�
дев конкретизировал экологическую
повестку дня для большого бизнеса,
призвав его стать «экологически ответ�
ственным». Отрадно, что одними из пер�
вых на данный призыв откликнулись
российские металлурги – ведь в про�
шлом эту отрасль не без основания счи�
тали одной из наиболее «грязных». Со�
ответственно именно металлургам в
ближайшие годы предстоит на конкрет�
ных примерах отстаивать на Западе
«новый экологический имидж» России.

Российским первопроходцем в об�
ласти внедрения новых стандартов
экологической ответственности и ре�
сурсосберегающих технологий не без
оснований можно считать Магнито�
горский металлургический комбинат.
Ещё в 2004 году здесь была внедрена
собственная система экологического
менеджмента, сертифицированная на
соответствие требованиям междуна�
родного стандарта ISO 14001. Серти�
фикат соответствия металлурги полу�
чили от авторитетной международной
структуры TUV NORD CERT CmbH (Гер�
мания), и с тех пор несколько раз под�
тверждали его по результатам регу�
лярных проверок.

По сравнению с 1989 годом, валовые
выбросы загрязняющих веществ в ат�
мосферу в 2007 году сократились на
ММК в 3,16 раза. Удельные выбросы в

Чистая сталь Магнитки
Выступая в Кремле на июньском совещании по повышению экологической и энергетической
эффективности российской экономики, президент РФ Дмитрий Медведев подчеркнул, что
уровень природоохранных и ресурсосберегающих технологий отныне «определяет уровень
нашей конкурентоспособности в мире».

атмосферу на тонну металлопродукции
за этот же период сократились в 3,1
раза. Аналогичная тенденция наблюда�
ется и в области ресурсосбережения –
здесь ММК входит в число ведущих
предприятий отрасли, на которых, со�
гласно данным Минпромторга, средний
расходный коэффициент стали на про�
кат удалось снизить менее чем до 1100
кг на тонну, против 1200 и более кг в
1997 году. В тех же пропорциях снизи�
лось и энергопотребление – с 1300 и
более тонн условного топлива в 1998
году до примерно 1000 тонн в настоя�
щее время. Иными словами, производ�
ство на Магнитке, как и в целом в рос�
сийской металлургии, всего за 10 лет
стало экономичнее на треть. Особо сле�
дует подчеркнуть, что увеличение эко�
логической и энергетической эффек�
тивности происходит на фоне достиже�
ния рекордных для Магнитки производ�
ственных показателей. В 2007 году ком�
бинат выпустил 12,2 миллиона тонн то�
варной продукции, тем самым, обновив
прежний «максимум», относящийся к
тому же 1989 году.

Все эти достижения были бы невоз�
можны без провозглашенного предсе�
дателем совета директоров ОАО
«ММК», депутатом фракции «Единая
Россия» Законодательного Собрания
Челябинской области Виктором Рашни�
ковым курса на капитальную реконст�
рукцию и технологическое обновление

производства. Износ основных произ�
водственных фондов, в 1991 году дос�
тигавший на комбинате 89 %, к настоя�
щему времени сократился до менее чем
30 % – таким показателем могут похва�
статься далеко не все европейские и
тем более американские металлурги�
ческие предприятия. Магнитка первой
в России, ещё в 2005 году, полностью
отказалась от устаревшего, грязного и
неэкономичного мартеновского произ�
водства – для этого потребовалось зак�
рыть 34 мартеновские печи и заменить
их на полностью новые установки элек�

тросталеплавильного и кислородно�
конвертерного техпроцесса. Также на
ММК были выведены из эксплуатации и
заменены на современные 7 устарев�
ших прокатных станов, 3 агрегата не�
прерывного сернокислого травления в
прокатном производстве, 8 старых шах�
тных печей.

В плане работ ММК на ближайшие
годы значится капитальная реконструк�
ция сероулавливающих установок. Так�
же Магнитка планирует оснастить со�
временными пылеулавливающими
фильтрами все литейные дворы и под�
бункерные помещения в доменном про�
изводстве. Запланировано дальнейшее
технологическое перевооружение кок�
сохимического производства и соб�
ственных электростанций ММК.

Общие затраты Магнитки на реали�
зацию природоохранных мероприятий
в 2008 году составят почти 1,8 млрд.
рублей.

Лев РУХМА

Закрома полнятся
В Челябинской области скошено более 25% посевов зерновых культур,

обмолочено около 30%, собрано почти 400 тысяч тонн зерна, из них более
220 тыс. тонн – пшеницы. Темпы уборки значительно превышают прошло�
годние: летнее тепло обусловило быстрое созревание хлебов на юге и в
центральных районах области. За последний день было обмолочено око�
ло 50 тысяч гектаров.

Урожайность собранного зерна остаётся невысокой – 11,6 центнеров с гекта�
ра. Это обусловлено локальной засухой, которая произошла в южных районах
области: Брединском, Кизильском, Варненском, Карталинском, Октябрьском, на
территории Агаповского и Троицкого районов. Часть зерновых культур в этих рай�
нах будет убрана на корма. Тем не менее, прогноз на урожай благоприятный. Всего
планируется собрать не менее 1 млн. 750 тысяч тонн зерна, этого более чем дос�
таочно для формирования семенного фонда, создания запасов фуражного зерна
и обеспечения продовольственных нужд области.

Самые высокие темпы уборки се�
годня в Брединском районе, где об�
молочено от 37% зерновых, собрано
50 тыс. тонн зерна, а также в Варнен�
ском (33% обмолот, намолот – 38 тыс.
тонн), Кизильском (33%, 50 тыс. тонн)
и Троицком (31%, 47 тыс. тонн)  райо�
нах. В северных территориях зерно�
вые ещё не везде созрели. Поэтому
темпы уборки в них ниже: 6% состав�
ляет обмолот в Каслинском и Уйском
районах, 10% – в Кунашакском.

Из�за засухи в южный районах в
этом году будет меньше посеяно ози�
мых культур. Почва на юге настолько
сухая, что хозяйства решили отказаться от посева озимых ржи и пшеницы. Так, в
одном из хозяйств Брединского района последний дождик прошёл в мае, что обус�
ловило недобор зерновых и трудности с заготовкой кормов.

Чтобы предупредить проблемы с кормами в стойловый период, сегодня мин�
сельхоз формирует список проблемных хозяйств для индивидуальной работы по
формированию зимнего запаса кормов. В списке проблемных районов по заго�
товке кормов Увельский, Октябрьский, Варненский, Чебаркульский, Агаповский.

Думка Козака
Напомним, адресная программа «Капитальный ремонт многоквартир�

ных домов в Челябинской области на 2008�2011 гг.» была принята в январе
текущего года в рамках реализации аналогичной федеральной програм�
мы при поддержке Фонда содействия реформированию ЖКХ.

Сейчас ремонтные работы ведутся на 1008 домах. Всего к 1 ноября должно
быть отремонтировано и сдано 1617 домов. Окончательная приёмка работ про�
изводится специально созданной комиссией, в состав которой входят предста�
вители органов местного самоуправления, управляющих компаний, государствен�
ной жилищной инспекции, минстроя и собственники помещений в многоквартир�
ном доме.

Однако при реализации программы многие муниципалитеты столкнулись с
рядом проблем, в основном организационного характера. Так, например, в Кыш�
тыме жилзаказчик самостоятельно изменил сметы, включив в них более дешё�
вые, а значит, менее качественные строительные материалы, не согласовав ре�
шение ни с местной администрацией, ни с жильцами. Первый вице�губернатор
Владимир Дятлов жёстко заметил, что все сэкономленные средства должны на�
правляться на ремонт дома, а не оседать на счетах подрядных организаций.

Кроме того, зачастую складывается ситуация, когда в малых городах и райо�
нах не хватает подрядчиков для выполнения всего объёма работ. Строительные
фирмы берутся за ремонт сразу же нескольких объектов, не обладая ни нужным
количеством техники, ни квалифицированными кадрами. В результате происхо�
дит не только срыв сроков сдачи дома, вместе с этим страдает и качество. В та�
ком случае главы обязаны привлекать субподрядчиков, в том числе и из соседних
районов.

Общероссийские итоги первого года реализации программы будут подведе�
ны в ноябре в Челябинской области на выездном заседании правления фонда
содействия реформированию ЖКХ с участием министра регионального разви�
тия РФ Дмитрия Козака.
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НАЦПРОЕКТ: СЕЛОНОВОСТИ

СПОРТ

БЕЗОПАСНОСТЬ

НОВОСТИ

На экзамене по праву:
� Профессор, между

прочим, шпаргалка являет�
ся моей собственностью, а
вы её изъяли без соблюде�
ния соответствующей про�
цессуально�правовой про�
цедуры!..

Через несколько меся�
цев после знакомства:

� Дорогой, не пора ли
тебе познакомить меня со
своими родными?

� Даже не знаю, как
быть. Дети сейчас у тёщи,
жена в отпуске...

� Почему ты мне никогда
цветы не даришь?

� Так ты же их не лю�
бишь!

� Как же так?
� Они вянут, и ты их выб�

расываешь!

 Кондуктор на остановке
кричит водителю с задней
площадки:

� Коля! Подожди немно�

го, там ещё один человек бе�
жит!

Через несколько секунд:
� Коля!!! Поехали быстрее,

я его знаю – у него проездной!

С первого июня на всех
рейсах компании Аэрофлот
запрещено курение.

Те, кто будет нарушать это
правило во время полёта, бу�
дут удалены без объяснения
причин...

125 лет служения
5 сентября в Челябинском областном краеведчес�

ком музее откроется выставка «125 лет служению»,
посвящённая юбилею Свято�Симеоновского храма Че�
лябинской епархии .

На выставке будут представлены иконы (медно�литые и
деревянные), крест�мощевик, ранее не экспонировавшие�
ся, из фонда Челябинского областного краеведческого му�
зея. Богослужебная утварь (потиры, праздничные подсвеч�
ники), ткани (покровцы, воздуха), четыре старинные плаща�
ницы, иконы и богослужебные книги ХIХ века из хранилищ
собора. А также предметы, сделанные в современных мас�
терских собора: произведения золотошвейной и иконопис�
ной мастерских, праздничные и великопостные богослужеб�
ные облачения архиерейская митра, рисунки и поделки уча�
щихся воскресной школы.

В рамках проведения выставки планируется выступле�
ние архиерейского хора, показ спектакля молодёжного пра�
вославного клуба «Русский крест», презентация сборника
духовных стихов поэтессы Лилии Кулешовой, организова�
ны православная консультационная служба, мастер�класс по
церковному песнопению, по телевизору будут демонстри�
роваться видеофильмы о святых местах, монастырях изве�
стных иконах.

Одно из главных событий выставки – передача ковчега
для святых мощей апостола Андрея Первозванного из Че�
лябинского областного краеведческого музея в Челябинс�
кую епархию Русской Православной Церкви.

Берегите лес!
По данным министерства природных ресурсов РФ,

доля незаконно вырубленных лесов составляет от 10
до 25% от всего объёма лесозаготовок. В Челябинской
области этот показатель не превышает 3%. Тем не ме�
нее, за последние шесть месяцев сотрудниками пра�
воохранительных органов выявлено 265 случаев неза�
конной вырубки лесов, объём незаконно полученной
древесины составляет 8,2 тысячи кубических метров.

Общий ущерб от незаконной вырубки оценивается в 71
миллион рублей. Выявлен 131 нарушитель, причём 42 че�
ловека добровольно возместили ущерб лесничествам.

Наиболее напряжённая ситуация с незаконной вырубкой
леса складывается в Катав�Ивановском, Саткинском, Со�
сновском районах. У природоохранной прокуратуры не все�
гда есть возможность доказать факт нелегальной вырубки:
зачастую от момента сруба дерева до выявления правона�
рушения проходит более трёх месяцев, и у экспертов нет
возможности установить в каком именно лесу оно было
срублено. Для своевременного выявления и пресечения
случаев незаконной вырубки лесов в большинстве район�
ных управлений внутренних дел введены ставки сотрудни�
ков, которые специализируются на раскрытии правонару�
шений в сфере охраны природы.

С места преступления
скрылся

К сожалению, всё чаще на дорогах области проис�
ходят дорожно�транспортные происшествия, в кото�
рых водители транспортных средств, сами того не ве�
дая, становятся участниками преступления, бросая на
произвол судьбы травмированных ими пешеходов.

В Еткульском районе, в селе Аткуль, 42�летний водитель
трактора МТЗ�80 совершил наезд на пешехода, шедшего по
проезжей части. Водитель с места ДТП скрылся, разыскан
сотрудниками ГИБДД через 4 часа. В результате ДТП пе�
шеход, 58�летний мужчина, получил травму – перелом бер�
цовой кости. А в Чебаркульском районе, в деревне Казбае�
во, 19�летний водитель автомобиля ВАЗ�2101 без государ�
ственных регистрационных знаков, не имея водительского
удостоверения и навыков вождения совершил наезд на пе�
шехода, стоящего у края проезжей части. В результате ДТП
39�летний мужчина получил травму: перелом лучевой кос�
ти левой руки. Водитель с места ДТП скрылся и был разыс�
кан через 3 часа.

В обоих случаях водители скрылись с места происше�
ствия, даже не попытавшись оказать первую помощь пост�
радавшим.

Управление ГИБДД ГУВД по Челябинской области напо�
минает водителям, что с 1 января 2008 года за оставление
места ДТП законодательством предусматривается лишение
специального права на управление транспортным сред�
ством на срок от 1,5 до 2 лет или административный арест
на срок до 15 суток. А согласно ст. 125 УК РФ «Оставление в
опасности» и ст. 264 УК РФ «Нарушение ПДД, повлекшее по
неосторожности причинение тяжкого вреда здоровью или
смерть человека», ответственность предусматривается
вплоть до лишения свободы.

В этом году в Челябинск
приехали 200 предприятий
сельского хозяйства, пище�
вой и перерабатывающей
промышленности, произво�
дителей техники и сельскохо�
зяйственного оборудования
практически из всех районов
нашей области, Новосибирс�
ка, Тюмени, Екатеринбурга,
Дмитрова, Кирова, Перми,
Омска, Ростова. Участники
АГРО�2008 презентовали гу�
бернатору Петру Сумину как
новинки, так и товары уже по�
лучившие общественное
признание потребителей и
производителей.

Представители предпри�
ятий�производителей рас�
сказали о преимуществах со�
временной посевной, почво�
обрабатывающей и убороч�
ной техники. В этом году на
экспозиции машин и обору�
дования представлены об�
разцы 25 организаций: заво�
дов�производителей и диле�
ров. Руководители хозяйств
смогут по достоинству оце�
нить технические новинки аг�
рорынка и выбрать для рабо�
ты самые современные и эф�
фективные марки и модифи�
кации технических средств.
Дело в том, что с этого года,
помимо приобретения техни�
ки за счёт средств областно�
го бюджета, будет действо�
вать схема субсидирования
части затрат на покупку ма�
шин: хозяйства смогут само�
стоятельно выбирать техни�
ку, а область поможет им по�
гасить от 30% до 49,9% от
затрат на её приобретение.

На традиционной экспо�
зиции племенных животных
впервые были представлены
нидерландские овечки мяс�
ной породы. Свои достиже�
ния в племенном животно�
водстве за последний год на�
глядно показали 14 предпри�
ятий, специализирующихся
на выращивании мясного и
молочного крупного рогато�
го скота. По данным специа�
листов министерства сельс�
кого хозяйства, в Челябинс�
кой области содержится 40%
всего племенного фонда жи�

И даже поросячьи бегаИ даже поросячьи бегаИ даже поросячьи бегаИ даже поросячьи бегаИ даже поросячьи бега
Универсальная выставка�ярмарка достижений сельского хозяйства
стала традиционным праздником сельхозтоваропроизводителей и
потребителей. Она проводится при поддержке правительства и
губернатора Челябинской области.

тельства на два вида мясных
пород, выведенных местны�
ми селекционерами на осно�
ве ввезённого импортного

скота: уральский герефорд и
брединский симментал.

Также ряд сельских тер�
риторий подготовил коллек�
тивные стенды, где предста�
вил продукцию своих хо�
зяйств, а переработчики
предложили для дегустации
свои новые образцы продук�
ции.

Завершая обход экспо�
зиции, губернатор Пётр Су�
мин пожелал участникам вы�
ставки успехов в работе и за�
воевании новых рынков сбы�
та. Ведь перед аграриями
стоит задача уже к 2010 году
выйти на обеспечение обла�
сти основными продуктами
питания.

А «фишкой» нынешней
выставки АГРО�2008 стали
поросячьи бега: говорят, это
популярный в Европе вид
спорта, который в нашей
строне только начинает про�
бивать себе дорогу: с визгом
и топотом копыт.

Яков САМОЙЛОВ

вотных. Так, в южноуральс�
ком стаде племенные коровы
занимают 15% в молочной

отрасли и 50% – в мясной.
Южноуральцы гордятся тем,
что имеют авторские свиде�

На борьбу с лихорадкой
Ашинский район является естественным очагом

природной геморрагической лихорадки с почечным
синдромом. Только в прошлом году с этим диагнозом
было госпитализировано более 100 человек. Пере�
носчиками опасной инфекции являются рыжие мыши�
полевки.

Вирус вызывает озноб, головокружение, высокую тем�
пературу, острую почечную недостаточность, вплоть до пол�
ного отказа функции почек. Человеку, заболевшему гемор�
рагической лихорадкой, необходимо пройти сложную про�
цедуру гемодиализа, то есть очищения крови.

Ежегодно из областного и местного бюджетов направ�
ляются финансовые средства на проведение профилакти�
ческих мероприятий. В этом году будет закуплено современ�
ное оборудование и расходные материалы для проведения
лабораторных исследований. Губернатор Пётр Сумин напра�
вил Ашинскому району 1,5 миллиона рублей на борьбу с ге�
моррагической лихорадкой. Биохимические анализы позво�
лят выявлять опасный вирус на самых ранних стадиях забо�
левания. Также будет проведена обработка более 500 гек�
таров земли особыми химикатами, препятствующими раз�
множению грызунов.

ЭКОЛОГИЯ

Преемник В.Ф. Давыдова в
парламенте и в партии, его
личный друг и соратник Вла�
димир Мякуш напомнили со�
бравшимся, как много Виктор
Фёдорович сделал для разви�
тия спорта:

� Он хотел, чтобы Южный

ТТТурнир памяти Давыдоваурнир памяти Давыдоваурнир памяти Давыдова
Дань уважения прекрасному человеку и настоящему гражданину в эти
дни отдали гандболисты России. На четвёртый турнир, посвящённый
памяти председателя Законодательного Собрания Челябинской
области, секретаря регионального отделения «Единой России» Виктора
Фёдоровича Давыдова, собрались команды городов Снежинска,
Оренбурга, Перми, Краснодара и Челябинска.

Урал вошёл в десятку самых
спортивных регионов страны.
Поэтому много сделал для
развития спорта высокого ма�
стерства и физкультурного
движения в Челябинской об�
ласти.

Начатое Давыдовым дело

продолжают последователи.
Инициаторами турнира памя�
ти стали глава Снежинска Ми�
хаил Железнов и депутат За�
конодательного Собрания Че�
лябинской области Владимир
Горбачёв. Сегодня благодаря
руководству города и депута�

там создаются все условия
для поддержки профессио�
нальных команд и молодых
спортсменов. В этом году ме�
стная команда «Сунгуль» удач�
но выступила на кубке Европы.
Достойными соперниками
снежинцев стали ОГАУ из
Оренбурга и «Пермские мед�
веди» � игроки высшей лиги.

Две челябинские команды
«Локомотив�1» и «Локомотив�
2» также приняли участие в
соревнованиях. Кстати, у об�
новлённого «Локомотива»
(бывшего «Полёта») грандиоз�
ные планы в этом сезоне. Но�
вое руководство и тренерский
состав прогнозируют выход
команды в авангард.

Но в этот раз Владимир
Мякуш болел за снежинцев.
Как объясняет спикер ЗСО,
челябинским командам актив�
но помогает руководство об�
ласти и железная дорога, а та�
ланты пробивают дорогу сами,
оттого их награды весомей.

Турнир памяти Виктора Да�
выдова вошёл в официальный
календарь гандбола РФ, по�
этому участие в нём считает�
ся делом весьма престижным.
Растёт география и профес�
сиональный уровень команд�
участниц. Организация подоб�
ных соревнований — это луч�
ший способ почтить память о
Викторе Фёдоровиче.

Ирина АДЛЕР

Юбилей безграничных
возможностей

Красочным праздником в Театре ЧТЗ отметило
свой двадцатилетний юбилей Челябинское отделе�
ние общественной организации «Всероссийское об�
щество инвалидов». Создано оно было в августе 1988
года группой энтузиастов. Энтузиазм не угасает и
сейчас. Однако теперь он подкреплён не только го�
рячим желанием помочь людям с ограниченными фи�
зическими возможностями, но и эффективным вза�
имодействием с органами законодательной и испол�
нительной власти, с другими организациями, такими,
как Всероссийское общество глухих и Всероссийское
общество слепых.

В своём поздравлении об этом говорит и председатель
«Всероссийского общества инвалидов» Елена Куртеева:

� Мы успешно выполняем главную задачу: человеку
дали почувствовать себя нужным, необходимым обществу,
реализовать потенциал своей личности. Если во времена
становления мы занимались защитой прав отдельных ин�
валидов, детей�инвалидов, то теперь организация высту�
пает партнёром власти. Мы вместе пишем проекты по за�
щите инвалидов, выступаем с законодательными иници�
ативами. Вместе мы можем свернуть горы!

От Законодательного Собрания Челябинской области
собравшихся поздравил советник председателя ЗСО Бо�
рис Мизрахи:

� На сегодняшний день Всероссийское общество ин�
валидов — это более 20 предприятий и более 20 тысяч лю�
дей, объединённых воедино. Такими силами общество де�
лает многое, но главная направленность — это оказание
поддержки и внимания людям, которые пережили удар
судьбы, и не просто выжили, а нашли силы проявить себя
в производстве, в спорте. Это достойнейшие граждане
России. Передаю вам сердечные пожелания от Владими�
ра Викторовича Мякуша и его коллег�депутатов, которые
наделили меня честью приветствовать вас в этот день.

Кроме поздравительного адреса Борис Александрович
вручил благодарственные письма и премии Заксобрания
председателям городских отделений из Аши, Верхнеу�
ральска, Озёрска и Снежинска. Также были вручены гра�
моты губернатора Челябинской области и премии и при�
суждены звания «Почётный член Всероссийского обще�
ства инвалидов».

В праздничном концерте приняли участие лучшие твор�
ческие коллективы Челябинска: артисты Челябинской ака�
демической оперы, акробатическая группа Челябинского
государственного педагогического университета, детская
вокальная студия Игоря Прутских и многие другие.

Елизавета ВОРОБЬЁВА
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